

5, ou 600 étudiants : nous en comptons encore cependant—avec nos séminaristes—près de 200. Un certain nombre ont subi avec succès les examens à la fin de l'année scolaire et conquis des diplômes de licenciés en droit, en lettres, en sciences, etc.

“ Nous espérons que bientôt la tranquillité de la paix nous étant rendue, nos maîtres revenus—ceux que la mort n'aura pas fauchés—nous pourrons reprendre bientôt notre vie studieuse et nos travaux scientifiques. ”

A l'Académie française.—Mgr Baudrillart, recteur de l'Université catholique, de Paris, a été élu membre de l'Académie française.

L'Académie s'est honorée en récompensant de la sorte celui qui, travailleur infatigable, pendant cette guerre, a fondé et dirigé le “ Comité catholique de propagande française à l'étranger. ” Elle a reconnu aussi l'incontestable mérite de l'œuvre littéraire du nouvel académicien.

La bibliographie de ses livres et articles couvre vingt-sept pages, où figurent avec des articles de journaux, de nombreuses études développées parues dans le *Bulletin critique*, la *Revue du Clergé français*, la *Revue des questions historiques*, la *Revue pratique d'apologétique*, et la *Revue de l'Institut catholique* et enfin de grands ouvrages. Citons particulièrement : *Philippe V et la cour de France*, *La France chrétienne dans l'histoire*, *L'Eglise catholique*, *La Renaissance et la protestantisme*, *Quatre cents ans de Concordat*, *Lettres de direction et vie de Mgr d'Hulst*, *L'enseignement catholique dans la France contemporaine* et enfin pendant la guerre, *La guerre allemande et le catholicisme*, *L'Allemagne et les Alliés devant la conscience chrétienne*, ouvrages de propagande publiés par le Comité dont il est l'âme.

RUSSIE

Réforme.—Les bolcheviki ont perdu la Russie en l'acculant à une paix désastreuse qui efface deux siècles d'histoire.

Reconnaissons toutefois que de la brutalité avec laquelle ils brisent tout le passé résulte une réforme favorable. Le 1er juillet, l'immense empire s'est mis au régime du calendrier grégorien.

A tous les points de vue cela est très heureux, en particulier au point de vue religieux, car c'était un des principaux obstacles à l'union des églises.

VARIÉTÉS

LOURDES, IL Y A SOIXANTE ANS, (11 février 1856)

Une journée maussade dans les montagnes pyrénéennes. C'est l'hiver ; il fait sombre, il fait froid.

A Lourdes, dans un logement, rue des Petits-Fossés, vit une